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<7～8月開催された部会の状況>

部会・ワーキング
グループなど 次回開催予定

開催日：7月26日（木）ハーモニー桃の郷にて
テーマ「今年度の年間計画について、グループホームミーティングについて」
・障害福祉課より
　移動支援ガイドラインについての報告（訂正個所、微調整等）
・グループホームミーティング（旧世話人連絡会）について
　期日：9/１９（水）ふれあい福祉センター5階ホール
　研修、交流会内容の検討

開催日：昼の部…8月21日（火）障害者福祉センターにて
　　　　夜の部…8月6日（月）市役所第2庁舎にて
テーマ「やさしいお店プロジェクトについて  災害避難について　　ふくしネッ
トフェスタについて
〇やさしいお店プロジェクトについて／他市の実例との比較など
〇第2回部会長連絡会の報告
〇災害避難について意見交換／地域で存在を知ってもらうことが一番大切
〇ふくしネットフェスタについて
〇情報：ヘルプカードの活用について　他

当事者部会

開催予定日　9月10日（月）
10:00～12:00
場所：長野市障害者権利擁護サ
ポートセンターベターデイズ研
修室
テーマ「福祉現場の直面する課題
について」

開催予定日　9月６日（木）
10:00～
場所　ハーモニー桃の郷
テーマ「グループホームミーティ
ング準備会」

開催日：7月23日（月）森と木ラボにて
テーマ「障害のある人の権利擁護と長野市障害者権利擁護サポートセンターの
事業について」

開催報告

こども部会

開催予定日　9月4日（火）
場所；にじいろキッズらいふ
テーマ「卒業後の生活と、支援計
画と支援会議の在り方を考える」

開催日：8月2日（木）にじいろキッズらいふにて
テーマ「保育所等での巡回訪問を考える。長野市障害者基本計画の進捗状況に
ついて」
・保育所等での巡回訪問支援について、今の状況についての話があった。幼稚
園、市、訪問員とで連携を取り、支援していく必要があるが、温度差などで難し
いのが現状。トップダウンが必要。園長会等で行政からメリットを伝えていただ
くこと。好事例を示していただくことで園、学校の扉が開かれるのではないか。
・長野市障害者基本計画について、障害児発達支援体制構築事業の専門職を配置
したチーム支援は困難とのこと。保育園等への園訪問事業は順調に行っていると
の報告があった

しごと部会

開催日：8月21日（火）ハーモニー桃の郷にて　テーマ「はたらく」
a 長野市内企業の障害者雇用率のアップ
・第二回見学ツアーの内容確認、チラシの配布方法を決める。
・企業懇談会開催チラシを8月中旬にハローワークを通じ1300部配布。
・全体の流れを確認。次回、詳細の決定。
b.高齢者の働き方と工賃アップ
・高齢障害者の実態の把握　・アンケート（案）の作成
・優先調達法の活用　・次回、周知方法を検討する。
c.就労アセスメントの質の向上
・第２回学習会の内容を確認し、当日スケジュールの確認と役割分担を決めた。
・第３回の内容と共に、講師の選定を行った。

開催予定日　9月18日（火）
場所：ハーモニー桃の郷3Ｆ
テーマ「はたらく」
サブテーマ「障害者雇用率のアッ
プ」「高齢者の働き方と工賃アッ
プ」「就労アセスメントの質の向
上

今年度第4号のふくしネット情報です。ふくしネットが新体制になって、早5カ月。新しい仕組みの中で運営等の課題が部会長連絡会
から挙げられています。運営委員会では部会担当が決まりました。部会と運営委員会の距離が近づき、お互いの声が届きやすくなる
ことで、運営がスムーズになるといいですね。またケアマネ連絡会では相談支援事業所と協力して、サービス等利用計画のシート
が、作成しやすく見やすくなるように、報酬改定による加算が記録しやすいように、見直しを考えているようです。変化するときは
大変です。やってみないと分からないことが沢山出てきます。.試行錯誤し、より良い方向に進むよう、皆で進めていければと思いま
す。

【夜の部】
開催予定日　9月１0日（月）
18:30～
場所；市役所第2庁舎10階２０
２
テーマ「ふくしネットフェスタに
ついて」

【昼の部】
開催予定日　9月18日（火）
13:30～
場所；障害者福祉センター
テーマ「ふくしネットフェスタに
ついて」

けんり部会

くらし部会
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部会・ワーキング
グループなど 次回開催予定

　　　　　　☆くらし部会より、グループホームミーティング参加者募集☆

　　　　　　☆しごと部会で第１回学習会「就労アセスメントって何？」を開催しました☆

　　　　　　☆ケアマネ連絡会で、長野市相談支援専門員等スキルアップ研修を開催します☆

ケアマネ
連絡会

開催予定日　9月5・12・19・
26日（水）
場所：ハーモニー桃の郷

開催日:8月　1日・8日・22日・29日（水）ハーモニー桃の郷にて
＊専門相談員より活動状況の共有
＊ケアプランナー・指定相談支援事業所連絡会について
＊事例の相談、情報共有（緊急時の居場所についてなど）
＊地域課題について　＊ケアプランシートの見直しについて
＊スキルアップ研修について……「障害特性の理解」は10／12（金）を予定し
ています。詳細はPick up！や開催通知をご覧ください。

グループホームミーティング（旧世話人連絡会）9月19日（水）ふれあい福祉センター5階ホールに
て開催予定です。グループホームに携わっている方々の参加を募集しています。

7月27日(金)13時～15時30分 長野市ふれあい福祉センター5Fにて学習会を開催しました。
対象…相談支援専門員・就労移行支援事業所・受け入れ事業所・他学校等関係機関
目的…就労アセスメントについての正しい理解の促進・進め方を知る・支援者の利用者に対するアセスメント力の向上・
支援者の支援力の向上
ということで実施しました。
参加者は48名。部会としては、今までお顔合わせしたことがない相談関係者にも来ていただき、手ごたえを感じまし
た。
前半は長野市障害福祉課より、就労アセスメントについての基本的な考え方・進め方、後半には長野養護学校より、高等
部在学生の就労アセスメントについての現状と課題を教えていただきました。
参加者からは、基本に立ち返ることが大事・新しい制度も教えてもらえてよかった・学校の現状を知れた　等、感想をい
ただきました。

10月には第2回学習会も開催予定です。たくさんのご参加をお待ちしています。

医療的ケア
支援委員会

開催日：8月20日（月）にじいろキッズらいふにて
テーマ「医療ケア支援に携わる看護師の情報共有連絡会（事業所間情報共有
WG）フローチャート・情報共有シートの周知方法について（フローチャート
WG）災害時の備え及び対応検証②～ご家族及び記入者アンケート作成について
～（災害WG）」
＜事業所間の情報・課題共有WG＞
　前回開催した、医療ケア支援に携わる看護師の情報共有連絡会の反省と今後の
方向性について検討。連絡会では、学校・保育園・事業所とそれぞれの課題が出
された。今後は、まずは事業所の看護師が集まる会議を定期的に行い、それぞれ
の状況や課題を共有していく事から始める。
＜フローチャート・情報共有シートWG＞
　フローチャート・情報共有シートの使用方法の確認や情報シートの取扱いにつ
いて検討を行った。また、各地域での周知方法と手順について長野市、千曲坂
城、須高地域の状況について確認を進めていく。
＜災害時の備え及び対応検証WG＞
　避難計画についての議論が中心になされた。当事者保護者、教育、医療、保
健、の各分野から意見を聴取した。
様々な意見が出る中で、実際の避難計画を作成している人は10数名とのこと。
まだ避難計画を持っている人自体が少ないため、実態を把握するためのアンケー
ト調査を予定していたが実施する必要があるのかどうか疑問である。10名程度
であれば、聞き取りのほうがいいのではないか、という意見もあるため、今後検
討していく。

開催予定日　９月10日（月）
場所：にじいいろキッズらいふ
＊執行部での開催とします。
各WGとも通常の委員会は中止と
します。

開催報告

長野市相談支援専門員等スキルアップ研修「障害特性の理解コース」を、10月12日（金）13:30～16:30　長野市柳
原公民館にて開催を予定しています。
軽度の知的障害・発達障害のある人への支援、医療的ケアが必要な人への支援について、講義を通して、それぞれの特性
への理解を深めます。

9月25日（火）申し込み締め切り、定員100名となっています。ご参加、お待ちしております。

ふくしネット
フェスタ実行

委員会

開催日:７月26日（木）長野市役所にて
テーマ「ふくしネットフェスタ2018について」
・自己紹介
・係り分担分け（ステージ・販売・ワークショップ・広報）
・係りごと話し合い

開催予定日 9月5日(水)
15:30～
場所：市役所第１庁舎４階　会
議室１４１
テーマ「ふくしネットフェスタ
2018について」



部会・ワーキング
グループなど 次回開催予定開催報告

運営委員会

相談支援体制強化検討会　開催日：8月22日　市役所にて
・相談支援体制の整備について・基幹相談支援センターの実態とあり方に関する
調査研究報告書、県内の総合支援センターやコーディネーター・ワーカー等の役
割　など、厚労省や県の資料を確認。今後の参考にしていく。
・それぞれが考えた相談体制のイメージ図を説明。
・現状と課題を整理する中で、どんなセンターを目指したらいいか検討。地域に
住む障害者が住みやすくなるためにどうするかを考えていくのが行政の仕事。市
に専門性を持って、相談の後ろ盾をしてもらいたい。相談員と市が課題や思いを
共有するためにセンターは近くにある方がいい。今後、支援センターに求められ
る機能について話す予定。

運営委員会　開催日：8月22日（水）市役所にて
・移動支援ガイドラインの見直しについて　誤解を招く表記を市の方で修正
　　今年度課題検討の場は運営委員会。移動支援のガイドラインや要綱改定につ
　いて運営委員会でワーキンググループを作り、事業所にも来てもらい、検討す
　る。（運営委員から、くらし部会部会長へその旨伝える。）
・部会の印刷物について
　　事務局へ取りに行けず部会員で印刷する部会への対応→よりいい形でやって
　いけるよう、市事務局、委託事務局でルール決めをしてはどうか。
・運営委員で話していることを部会長連絡会で伝えてほしい希望がでている。
　　運営委員で部会担当を決め、担当者に部会から運営委員会で検討してほしい
　ことをあげる。部会長連絡会は本来連絡の場なので、ふくしネットの運営に必
　要なことでなければ報告不要。運営委員から部会長に運営委員会で話した内容
　を伝えるために、記録を出していく、必要に応じて市運営委員担当者が部会長
　連絡会へ出向く。
・全体協議会について
　　課題を話し合える場を全体で持てるといい。他の行事と合わせてもいい。
・障害者週間の企画について
　　地域で暮らそうフォーラムが12/7と近い日にあるが、主旨が違うので、障
　害者週間の啓発事業は行っていく。以前検討した講師は予定が合わず。再度講
　師検討。
・他、地域生活支援拠点について、就労継続Ｂ型利用と就労アセスメントについ
て、放課後等デイの報酬改定に関する市の動きについて、質問。市で確認する。

開催予定日 10月2日（火）

部会長連絡会

開催日:7月25日（木）ハーモニー桃の郷にて
・代表…当事者部会 成竹部会長 ・副代表…けんり部会 池田部会長　になる。
・ふくしネットフェスタについて
　　実行委員の公募状況確認。事業所以外へは連絡が行き届いておらず、各部会
   　にも情報をおろしてほしいと話し有。運営委員会で協議された経緯の説明。
・通所施設説明会・通所施設ガイドブックについて
　　近年、通所施設説明会は来場者が減っていたが、通所施設ガイドブックは必
　　要性が高いと思われる。取り組んだ方がいいか。（担当部会は決まらず）
・31年度補助事業実施計画について
　　各部会から報告（全体協議会・情報ツゥ・障害者週間推進障害理解特別企
　　画・通所施設ガイドブック・障害のある人にやさしいお店登録制度（仮称）
　　制定事業・タウンミーティング・障害者理解啓発事業・企業懇談会・障害者
　　の就労支援情報誌・就労アセスメントスキルアップ研修）
　　今後市事務局から個々の部会に聞き取りをしていく予定。
・障害ふくしネットの運営体制について
　　資料印刷や周知方法、その際発生する費用ついて…基本的には事務局対応
　　部会運営について…運営のフォローが今年度薄い。今後どうすればいいか。
・市では障害福祉計画・障害基本計画の見直しを来年度から2年かけて、ふくし
ネットの協力を得ながら、取り組んでいければと考えている。
・ふくしネットホームページの活用について意見
・今年度ふくしネットのパンフレットが出来たので、欲しい方は事務局へ。
・通知はふくしネットホームページにも掲載。

開催予定日
　9月～10月上旬予定


